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DIARIO ECONOMICO DELLA REGIONE CAMPANIA 
 

22 NOVEMBRE 20061  
 

 
Il Mattino ed il Corriere del Mezzogiorno si occupano di spesa dei fondi europei. Lo stesso Corriere del 
Mezzogiorno e Repubblica – Napoli riprendono la notizia, già data ieri dal Mattino, dello snellimento delle 
procedure burocratiche per il condono edilizio a Napoli. Segnaliamo sul Corriere del Mezzogiorno un 
intervento di Sergio Locoratolo sulla localizzazione delle Zone franche urbane. Il Sole 24Ore Sud intervista 
l’amministratore delegato di Bagnolifutura, Carlo Borgomeo, sulle prossime tappe della bonifica. L’assessore 
comunale Gennaro Mola, intervistato dal Denaro, interviene sui debiti dell’Asìa.  
 
 
Il Mattino 
“Fondi Ue, in Campania investimenti al palo”. Pag. 35 
Marco Esposito 
 
Da un esame della banca dati per il monitoraggio della spesa dei fondi europei in Regione Campania si 
evidenzia che al 31 ottobre scorso la spesa è appena al 15% di quanto programmato. Si raggiunge il 50%, 
che consentirà alla regione di ottenere anche le premialità, grazie all’uso dei cosiddetti “progetti sponda”. Si 
tratta di opere già finanziate e realizzate con fondi ordinari, non di rado di nessun rilievo per lo sviluppo. E’ 
una prassi ammessa dalla Comunità europea ed utilizzata anche da altre amministrazioni che consente il 
recupero di risorse che in seguito saranno destinate a progetti coerenti con gli obiettivi programmati. Marco 
Esposito conclude: “Nessun euro andrà pertanto perso ma quel che si è perso, finora, è il tempo”.  
 
Nella stessa pagina, a firma di Francesco Vastarella, l’approfondimento dal titolo:“Asi: soldi per le strade, 
niente per attrarre aziende”.  
 
Anche il Corriere del Mezzogiorno si occupa dell’argomento con un articolo di Patrizio Mannu a pag. 8 dal 
titolo: “Fondi Ue, la Campania punta tutto sui vecchi progetti”. 
 
 
 

• Il Corriere del Mezzogiorno con un articolo di Paolo Cuozzo a pag. 5 dal titolo: “Condono, via 
libera del Comune. Ridotti i controlli a campione” 

• Repubblica – Napoli con un articolo di Roberto Fuccillo a pag. 7 dal titolo: “Condono, via 
all’autocertificazione” 

 
riprendono la notizia, già data ieri dal Mattino, dell’approvazione da parte del Comune di una delibera per la  
semplificazione delle procedure per le pratiche del condono edilizio a Napoli (vedi diario economico del 21 
novembre 2006).  
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“La zona franca? Inutile a Scampia”. Pag. 1 
Sergio Locoratolo 
 
La Legge Finanziaria in corso di approvazione prevede la creazione delle Zfu (Zone franche urbane) in 
alcune aree del Mezzogiorno. Le Zfu prevedono una serie di agevolazioni fiscale ed incentivi diretti 
soprattutto alle medie e piccole imprese per rafforzare il tessuto produttivo locale in aree delimitate delle 
città.  Per quanto riguarda Napoli è stato individuata come possibile zona di applicazione il centro storico. Ed 
è in discussione l’ipotesi di allargamento a  Napoli Est. A fronte di queste scelte il sindaco Iervolino 
preferirebbe invece Scampia.  Per Locoratolo si tratta di una preferenza sbagliata e di un progetto “a 
perdere” utile soltanto a salvarsi l’anima di fronte all’elettorato delle periferie. “Fino a quando non si sia 
provveduto ad una seria e mirata bonifica del territorio in grado, quanto meno, di ristabilire le prime regole di 
convivenza non credo – scrive Locoratolo – possa ipotizzarsi alcuna forma reale di sviluppo produttivo a 
Scampia”.  
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro. 
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Il Sole 24Ore Sud 
“Bagnoli aprirà i cantieri dal 2007”. Pag. 1 
Vera Viola 
 
Intervista all’amministratore delegato di Bagnolifutura Carlo Borgomeo, che ritrova l’ottimismo dopo 
l’approvazione da parte della Conferenza dei servizi, tenutasi ieri a Roma, del piano di completamento della 
bonifica dell’aerea. Con l’ok della Commissione sarà possibile iniziare la fase operativa dei lavori, ma anche  
una fase nuova per l’intera società che, per Borgomeo, potrebbe portare a guadagnare i primis utili già dalla 
metà del 2007, alleviando almeno in parte la sofferenza economica in cui versa Bagnolifutura (30 milioni di 
perdite). 
 
 
Il Denaro 
“Asia, Mola: Il disavanzo reale è solo di 2 mln”. Pag. 17 
Francesco Quarantino 
 
Intervista a Gennaro Mola, assessore comunale alla Nettezza urbana. “Solo due milioni di euro di disavanzo 
reale per l’Asia, mentre il prossimo 30 novembre con la variazione di bilancio, sarà ripianato il debito di 54 
milioni accumulato dall’Asia, l’azienda napoletana che si occupa della raccolta dei rifiuti”. E’ quanto ha 
dichiarato l’assessore. 
 
 
Il Denaro 
“Cozzolino: Tavolo permanente con Bersani”. Pag. 12 
Giovanni Brancaccio 
 
 
Si intensifica la collaborazione tra Regione Campania e Governo nazionale. Ieri, a Roma è stata firmata 
l’intesa per l’istituzione del  “Tavolo permanente per la politica industriale della Campania” che indicherà le 
linee d’azione prioritarie per lo sviluppo. L’accordo è stato sottoscritto  dall’assessore regionale all’Agricoltura 
Andrea Cozzolino e dal ministro dello Sviluppo economico Pier Luigi Bersani. 
 
Anche il Mattino riporta la notizia con un articolo senza firma a pag. 35 dal titolo: “Cozzolino incontra 
Bersani”.  
 
 
Il Denaro 
“Aprile presenta Stile Mediterraneo e apre ai 300 soci”.  Pag. 12 
Serena Azzolini 
 
Ieri è stata presentata alla stampa “Stile Mediterraneo” la prima campagna pubblicitaria  per illustrare le 
attività del Polo della Qualità di Guglielmo Aprile. La struttura i cui lavori sono iniziati tre anni fa a 
Marcianise, è quasi pronta per l’inaugurazione e sarà consegnata ai 300 soci il prossimo 20 gennaio. Alla 
presentazione della campagna pubblicitaria, tra gli altri ha preso parte l’assessore regionale Andrea 
Cozzolino. 
 
 
Anche il Corriere del Mezzogiorno si occupa dell’argomento con un articolo di Anna Paola Merone a pag. 8 
dal titolo: “Polo della Qualità al via: a gennaio struttura ai soci”.  
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Nasce il museo delle vie dell’acqua”. Pag. 7 
M.S. 
 
Grazie alla collaborazione tra il Comune di Napoli la Direzione regionale scolastica e l’Arin è nato a Napoli il 
museo dell’acqua, che ha sede nella centrale dell’acquedotto della zona ospedaliera. Si tratta di un vero e 
proprio percorso didattico che consentirà agli studenti di effettuare un viaggio, attraverso reperti storici ed 
attuali, fino alle gallerie dello Scudillo dove è collocato uno dei più grandi serbatoi d’Europa. Il messaggio 
che  vuole essere trasmesso è che l’acqua è un grande patrimonio da non sprecare assolutamente 
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Il Denaro 
“Asse Fondazione Sud-Depositi e Prestiti”. Pag. 13 
Sergio Governale 
 
Intervista ad Adriano Giannola, presidente dell’istituto Banco di Napoli-Fondazione Sud, che stamattina 
diventa consigliere di amministrazione dell’ente morale creato dall’Acri e dal Forum del Terzo settore. “Un 
asse tra Fondazione Sud, che viene costituita oggi a Roma, e la Cassa Depositi e Prestiti per favorire lo 
sviluppo socio-economico del Mezzogiorno” annuncia Giannola. “La Fondazione Sud si occuperà 
dell’infrastrutturazione immateriale e civile del Meridione, ossia sosterrà ricerca, formazione, sanità e alta 
tecnologia nell’area, mentre Cassa Spa continuerà ad investire nelle opere pubbliche, ma da questo 
momento svolgerà anche il ruolo di banca per lo sviluppo, soprattutto nel Meridione”. 
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Campania, spiccioli allo sviluppo”. Pag.18 
Vanni Truppi 
 
Il bilancio di previsione per il 2007, appena approvato dalla Giunta della Regione Campania, si presenta, in 
linea con la politica economica nazionale, all’insegna di tagli e contenimenti delle spese. Ancora una volta la 
Sanità assorbe la maggiore quota dell’intero bilancio, 8,3 miliardi di euro, con un dote aumentata di 500 
milioni di euro rispetto allo scorso anno. Per ricerca e cultura sono previste risorse pari a 147 milioni di euro 
(circa 900 mila euro in meno rispetto allo scorso anno) mentre per lo sviluppo economico sono previsti 
interventi per 219 milioni (in calo rispetto ai 246 del 2006). Il gettito fiscale aumenta di 400 milioni attraverso 
le entrate derivanti da Irap, Iva e bollo auto, mentre calano quelle derivanti dall’accisa sulla benzina. 
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Da Bari a Napoli in 100 miuti”. Pagg. 1-5 
Massimiliano Scagliarini 
 
Da Bari a Napoli in un’ora e 40 minuti in treno, sarà questo il tempo necessario per collegare i due 
capoluoghi quando la linea ferroviaria sarà completata. Si tratta di una linea ad alta capacità (per far 
viaggiare quanti più convogli è possibile) e quasi ad alta velocità, visto che i convogli potranno raggiungere i 
200 km orari. Due le principali difficoltà per la realizzazione dell’opera: la mancanza di risorse (al momento 
sono disponibili appena 850 milioni di euro, degli oltre 5,3 miliardi previsti per il completamento) ed il nodo 
della stazione di Foggia (che dovrebbe essere bypassata, ma c’è l’opposizione di istituzioni e politici locali)  
 
Sullo stesso tema segnaliamo a pag. 5 gli articoli di: 

• Massimiliano Scagliarini dal titolo “Concertazione avviata per evitare il caso Susa”; 
• Brunella Giugliano dal titolo “E la Roma-Napoli per ora resta monca”. 

 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Un’alleanza per il sapere”. Pag. 3 
Francesco Prisco 
 
Lunedì scorso si è svolta a Benevento la nona tappa di Polis, viaggio nelle città d’Italia organizzato da Il 
Sole 24Ore. Il convegno dal titolo “Turismo e innovazione” è stata l’occasione per evidenziare come a 
Benevento sia in atto una proficua collaborazione intersettoriale tra imprese, istituzioni e università per 
perseguire due scopi:rilanciare il turismo, legandolo all’offerta culturale, e favorire l’innovazione tecnologica. 
Fra gli altri il Rettore dell’Università del Sannio, Filippo Bencardino, ha sottolineato gli aspetti positivi di 
questa sinergia fra enti, che tra l’altro rappresenta un freno “alla fuga di cervelli”. 
 


